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今日枣庄

两会

配套设施不足，人气不旺；新城发展牵着代表的心

人人大大代代表表为为新新城城发发展展出出主主意意

83、深入推进学前教育普及工
程，新建和改扩建幼儿园21所，学
前三年入园率达83%。

84、实施学校太阳能集热系统
改造，对11家学校安装太阳能集热
系统，供3万余名师生洗浴。

85、推进智慧社区试点建设，
完成4G网络一期工程，为居民提
供更加智能高速的互联网和便利、
舒适的生活环境。

86、完善区域卫生信息平台功
能，让群众享受优质便捷的医疗卫
生服务，完成第二批“居民健康卡”
发放工作。

87、推行电动自行车免费实名
登记服务，实现信息化管理，年底
前全市电动自行车登记打码率达
到保有量的90%以上。

88、积极稳妥地推进户籍管理
制度改革，进一步深化流动人口服
务管理工作。

89、深入开展“打黑恶、反盗
抢、追逃犯”安民行动和酒后驾驶、
机动车涉牌涉证等交通违法行为
整治，确保群众出行和社会治安秩
序安全稳定。

90、强化社会治安防控能力，
深入推进视频监控全覆盖工程，年
内实现进出枣庄及各区 (市 )所有
出入口的车辆图像捕获率达到
100%。

91、加强民生警务平台建设，
整合建立民生警务中心，实现对
市、区两级民生诉求渠道的全面覆
盖，更方便、更快捷的解决群众诉
求。

92、加大对危险化学品、非煤
矿山、烟花爆竹等重点行业企业及
相关行业领域安全生产及职业卫
生的监管，确保不发生重大安全责
任事故及职业危害事故。

93、继续推进行政审批制度改
革，清理、规范中央和省新取消和
下放的行政审批事项，加快政府职
能转变，为经济社会发展注入新活
力。

94、优化营商环境和创业环
境，设立交警车管、港航、出入境、
公积金、社会保险五个市级政务服
务“分中心”，建立项目审批“绿色
通道”，实现市、区两级信息共享、
审批联动，为群众和企业提供更优
质的服务。

95、实施文化惠民工程，丰富
农民群众文化娱乐生活，完成“一
月一村一场电影”、“一年一村一场
戏”和320个农家书屋的图书更新、
补充工作；完成枣庄图书大厦一期
工程。

96、实施农民体育健身工程，
新增200个村的体育健身设施。

97、加快残疾人事业发展，启
动建设市残疾人康复中心项目。

98、实施计生服务“十百千”工
程，提升10个乡镇(街道)计生服务
站，创建130个计划生育群众自治
示范村(居)，救助1000户计生贫困
家庭。

99、提高妇女专项工作经费，
创建6个市级妇女儿童家园，新建
40个留守儿童快乐成长活动站。

100、实施巾帼家政服务创品
牌行动，成立“枣庄大姐”家政服务
中心，为下岗女工再就业和农村妇
女劳动力转移就业搭建平台。
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“建城是一个漫长的过程，建
设之前它需要一个科学的规划和
论证，是自然形成的，不需要操之
过急。”人大代表、枣庄学院继续
教育学院院长董业明谈到新城的
建设问题时直言，目前新城的生
活设施相对还不是非常完善，人
气也不足。

董业明表示，对于一个城市
来讲人气是很重要的，人气旺了，
城市才能充满生机，投资商们才
会下大力气去开发这块宝地。目
前，老城区的居民不大愿意去新
城区居住，原因是多方面的。“新
城的发展跟整个枣庄发展的质量
和速度紧密相连。现在的新城跟
20年前的山亭有些许相似，一个

城市不可能一下子就聚拢很多
人，那不现实，这需要个发展的过
程。但是，城市建设之初，政府的
规划和引导也显得尤为重要。此
时，靠市场不如靠市长。”

董业明认为，枣庄新城的发
展还需要很长的路要走，对于城
市的规划需分期、分步骤实施，
对于一些规划有必要进行二次
论证，要不断学习和吸收先进城
市的经验。“鄂尔多斯耗资50多
亿打造的一座豪华新城，成了一
座‘空城’。因操之过急，原意要
成为鄂尔多斯对外炫耀的市中
心，但如今却是中国房地产泡沫
的最佳展示品，它的操作模式，
发人深省。”

推动“三区合一”、打造大新城是当前枣庄市城市发展一项重要战略。
“大新城”存在哪些优势、以后如何发展、当前存在哪些瓶颈等等，也成了与
会代表需要热议的话题。

人大代表董业明：

““建建城城是是一一个个漫漫长长的的过过程程””

“随着这几年的的不断积累，
新城发展也有了一定的基础。比
如枣庄三中、实验学校、购物中心
以及矿务局医院陆续进驻，虽然
分布有些零散，但是政府一直努
力在做。这也使得新城聚拢了一
定的人气。”人大代表、薛城区邹
坞镇党委书记李利萍坦言，虽然
新城一直在发展，但是在某些方
面还需完善。

“虽然新城道路相对畅通，但
是新城到周边辐射的支干线还
有待完善，我觉得应该完善城内
的公交线路。”李利萍虽然在邹
坞上班，但是一直在新城生活，

“如果没有车的话，从新城到邹
坞，想打个车都很难，周边非法

营运的小出租已经被取缔，建议
政府扩大公共自行车覆盖的范
围和区域，这样为市民小范围内
的出行提供更多便捷的选择。”

“ 去 年 ，陶 庄 镇 开 通 了
BRT，这一下拉近了陶庄和新
城等各个地方的距离，为陶庄的
发展带了更多的机遇，我们也希
望将新城的一些潜在优势辐射
到邹坞镇，让邹坞镇也能享受到
更好的发展红利。”李利萍说，另
外一方面需要加强的就是应该
不断创新经营业态，扩大营业
网点，新城网点的建设应该以
方便生活为核心，以综合服务
为重点，这样才能一促即活，活
而能存。

人大代表李利萍：

““应应继继续续完完善善新新城城公公交交支支线线””

大新城有四所高中，八中的
三个校区和实验高中，四所学校
的位置布置相对非常均衡，对于
大新城的教育发展有着很大的
带动作用。让农村学生更好的享
受城市教育资源，教育的有效融
合是大新城发展的一项重要举
措。

随着枣庄中专即将搬入祁
连山路，祁连山路有枣庄职业学
院等几所学校，人大代表刘书龙
希望能够在祁连山路建设小学
初中等学校，将来能把祁连山路
建设成有特色的一条路，像省城
的文化路一样充满文化气息。

刘书龙认为，虽然新城教育

发展格局相对完善，但是也存在
配套设施不足，人气不旺等问
题，“学校、医院都可以成为为
新城增加人气的要素，现在大
新城的学校中有来自五区一市
的学生。另外随着医院的搬入，
大新城必将会吸引来更多的人
流。”

“另一方面，我觉得大新城
的发展不能放弃矿区，矿区对于
大新城而言非常重要，现在看
来，即使说四区合一也不为过。
我非常看好大新城的前景，潜力
巨大。大新城作用高铁、火车站、
汽车站，交通便利，地理位置非
常优越。”刘书龙说。

人大代表刘书龙：

““学学校校可可成成为为增增加加人人气气的的要要素素””

人大代表董业明

人大代表李利萍

人大代表刘书龙
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